

TELEGRAMAS

LOS SUCESOS DE PORTUGAL

Llegada de Joao Franco a Madrid
Madrid 6 a las 13:35.—Las noticias circulan estos días respecto a la salida del ex-presidente y dictador del Gobierno portugués del vecino reino y de su venida a Madrid, se han confirmado.
 Hoy ha llegado a esta Corte el señor Franco dirigiéndose inmediatamente al hotel de la Paix, en donde ha quedado hospedado.

Francó visitado.—Una orden a los criados del Hotel

Madrid 6 a las 13:35.—Luego de haber llegado el dictador Joao Franco al hotel de la Paix, fué visitado por el jefe de policía Sr. Millan Astray y por el ministro de Portugal en esta Corte.

Se ha dado orden a los criados del hotel de que oculten la estancia en el mismo del señor Franco.

Más noticias sobre la llegada de Joao Franco

Madrid 6 a las 15:30.—Ampliando la noticia de la llegada del ex-presidente del Gobierno portugués Joao Franco a Madrid, puedo añadir que este viene acompañado de su esposa y de un secretario particular.

Antes de bajar del coche conferenció con el jefe de la policía señor Millan Astray escoltándole éste a su salida y un capitán de seguridad con varios agentes.

En el momento de la llegada el señor Franco preguntó por un coche del hotel Paix, subiendo en él con su esposa y el secretario, dirigiéndose al hotel.

El señor Joao Franco aparece con un aspecto triste y cabizbajo.

Visita a la capilla ardiente del Palacio real.—Cortejo fúnebre

Madrid 6 a las 16:20.—Telegrafían de Lisboa que el cuerpo diplomático visitará mañana la capilla ardiente de Palacio en donde siguen expuestos los cadáveres del Rey Don Carlos y del Príncipe heredero. El Nuncio de Su Santidad en Lisboa figurará en el fúnebre cortejo como también el público.

Llegaron las tropas destinadas a cubrir la carrera que seguirá el cortejo fúnebre.

Joao Franco en Madrid.—Hotel vigilado

Madrid 6 a las 18:15.—El ex-presidente del Gobierno de Portugal se ha negado a recibir a los periodistas que acudieron a su domicilio.

La puerta del hotel de la Paix, donde se hospeda Franco está vigilada.

Se han tomado muchas precauciones en previsión de alguna manifestación hostil contra dicho señor.

Personas que acompañan al señor Franco.—Probable marcha

Madrid 6 a las 18:15.—Acompañan a Joao Franco, su esposa, un hijo y su secretario particular.

Es muy probable, según se asegura que hoy marche Franco en el sudespreso de Francia, continuando su viaje por el Extranjero.

Diputados libertados

Madrid 6 a las 19:40.—Telegrafían de Lisboa que han sido libertados los diputados republicanos Costa, Almeida y Pinto que estaban detenidos por orden del ex-dictador Joao Franco como complicados en los motines ocurridos en Portugal.

Estas medidas del nuevo Gobierno son recibidas con verdadera satisfacción por el país.

Las coronas que envían los Reyes de España.

Madrid 6 a las 18:5.—Telegrafían de Lisboa que las coronas que han enviado los Reyes de España para el entierro de las augustas víctimas son preciosas.

Están formadas de los colores nacionales artísticamente combinados y ostentan sentidísimas dedicatorias.

Las entregará el infante don Fernando.

Pésame de Córdoba.—Los ministros rehuyen las entrevistas.—Orden

Madrid 6 a las 18:15.—El Ayuntamiento de Córdoba en nombre de la ciudad ha remitido a la familia real portuguesa un sentido pésame por la muerte de las augustas personas.

Los ministros de la nueva situación se niegan a ser entrevistados, rehusando hacer declaraciones concretas sobre su futura conducta política.

No hay temores de que por ahora se altere el orden.

Honores en el entierro

Madrid 6 a las 18:50.—La oficialidad del crucero *Princesa de Asturias* asistirá mañana al entierro del Rey don Carlos y el Príncipe don Felipe.

A sus cadáveres se les tributará con toda pompa los honores que marca la ordenanza, asistiendo fuerza de cada uno de los cuerpos de la guarnición.

Coronas de los Reyes de España.—Oficialidad española en el entierro.

Madrid 6 a las 19:40.—Comunican de Lisboa que se han recibido las coronas fúnebres de los Reyes de España para depositar sobre el féretro de los monarcas portugueses.

Acompañan a dichas coronas expresivas dedicatorias a la memoria del Rey Carlos y del Príncipe heredero.

La oficialidad del crucero *Princesa de Asturias* asistirá al acto del entierro, durante el cual no se teme se produzca el más leve desorden.

Ministros que huyen.—Regreso de ex-patriados.

Madrid 6 a las 20:50.—Dicen de Lisboa que los señores Abreu y Martino, ministros que fueron del Gabinete de Joao Franco han huido al Extranjero, ante el temor de ser víctimas de alguna agresión por parte del pueblo.

Van regresando a Portugal la mayoría de políticos ex-patriados por el Gobierno de Franco.

Presos en comunicación.—Tranquilidad.

Madrid 6 a las 20:50.—Nuevas noticias recibidas de Lisboa dan cuenta de que han sido puestos en comunicación los presos no sospechosos de complicidad en el asesinato del Rey y del Príncipe de Portugal.

Reina completa tranquilidad en todo Portugal.

El Infante don Fernando y el duque de Connaught a Lisboa.

Madrid 6 a las 22:15.—Han salido para Lisboa con objeto de representar a España en los funerales que en aquella capital se celebrarán por las almas del Rey Carlos y el Príncipe don Felipe.

Van en un tren que se ha dispuesto especialmente para ellos.

En la estación les despidió la familia real, tributándoles los honores correspondientes una campaña de infantería con bandera y música.

LOS SUCESOS DE MARRUECOS

Rumores de un combate desmentidos

Madrid 6 a las 12:30.—Dicen de París que han sido desmentidos ruidosamente los rumores de un nuevo combate librado por los franceses en Marruecos, en los cuales añadía que estos tuvieron 163 muertos y numerosos heridos.

Se dice que no ha existido tal combate, no habiendo ocurrido ningún incidente que lo motivara, por mas que la prensa refiere con grandes detalles este supuesto combate atribuir una nueva derrota de las tropas francesas en Marruecos.

Un combate.—Franceses derrotados
Madrid 6 a las 15:30.—Comunican de Tánger que el último combate sostenido por una columna francesa al mando del coronel Bontegour, fué muy encarnizado.

La columna francesa recibió los refuerzos que le envió el general D'Amadé.

El combate tuvo lugar cerca de Settát contra la mehallá de Muley Hafid compuesta de 25 000 moros. Los franceses fueron completamente derrotados, huyendo a la desbandada.

Franceses muertos en el combate cerca de Settát
Madrid 6 a las 15:30.—En el combate sostenido por los franceses contra la Mehallá de Muley Hafid cerca de Settát, fueron muertos el capitán Richard, cuatro legionarios y siete tiradores.

Quedaron heridos gravemente el capitán Rollin y el teniente Fórme-gol.

Más heridos franceses en el combate con las fuerzas de Muley Hafid
Madrid 6 a las 15:40.—Nuevas noticias recibidas de Tánger dan cuenta de que fueron también heridos en el combate cerca de Settát con la mehallá de Muley Hafid los tenientes

Dessart y Soire, 25 legionarios, siete cazadores, tres zavaos, 27 tiradores y dos artilleros.

D'Amadé pide refuerzos.—La posesión de Settát

Madrid 6 a las 2:15.—Un telegrama de París dice que el diario «Le Figaro» publica un despacho de Casablanca en el que se dice que el general D'Amadé pide dos mil hombres más de refuerzo con objeto de mantener la posesión de Settát y de rechazar a los haffidistas cuyos ataques empiezan a atemorizarle.

SENADO

Mensaje de pésame.—Orden del día

Madrid 6 a las 17:15.—Se abre la sesión bajo la presidencia del general Azcárraga.

Un señor Secretario da lectura al acta de la anterior y es aprobada.

Se da cuenta de haber sido entregado a la Reina Amelia de Portugal un mensaje de pésame de la Cámara.

El Senado se da por enterado.

Se entra en la orden del día poniéndose a discusión el acta de Navarra.

Continúa la sesión del Senado.—Actas aprobadas.—Secciones.—Se reanuda la sesión

Madrid 6 a las 19:40.—Continuando la sesión del Senado se aprueban las actas de Navarra y de Soria.

El Senado se reúne en secciones. Reanudada la sesión continúa la interrelación sobre Instrucción pública.

Rectifican el señor Maestre y el ministro del ramo, señor Sampedro.

CONGRESO

Interpelación del señor Burell.—Declaración del señor Maura.

Madrid 6 a las 20:50.—Abierta la sesión del Congreso, que preside el señor Dato, se lee y aprueba el acta de la anterior.

Continúa la interrelación del señor Burell referente a las indemnizaciones a las Comunidades religiosas.

El señor Maura declara que no se sigue ninguna negociación con Roma para el pago de indemnizaciones a las Comunidades religiosas.

El señor Azcárate opina que los Gobiernos de la Restauración han faltado a la ley, pues el decreto de 1868 se halla todavía vigente.

El señor Burell apoya la proposición anunciada.

Continúa la discusión sobre las indemnizaciones religiosas.

Madrid 6 a las 20:50.—Los diputados integristas y carlistas declaran que se abstendrán de votar.

El señor García Alix dice que el decreto del señor Cánovas publicado en 1875 derogó el de 1868.

El señor Urzaiz dijo que votaría la proposición si se negase el derecho a las Comunidades religiosas de pedir indemnizaciones.

Queda desechada la proposición por 133 votos contra 46.

Acto seguido se entra en la orden del día, continuando la discusión del proyecto de Administración local.

Final de la sesión del Congreso

Madrid 6 a las 20:50.—Continuando el debate del proyecto de Administración local, después de retiradas varias enmiendas, son aprobados los artículos 8.º y 9.º

El señor Alcalá Zamora apoya una enmienda al artículo 7.º

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

COTIZACIONES

Madrid 6 a las 16:45	
Interior contado	82'20
Interior fin de mes	82'32
Amortizable, 5 pº	101'75
Banco de España	453'00
Compañía Tabacalera	406'00
Francos	15'05
Libras	28'96
Exterior (sin cupón)	94'37

NOTICIAS SUELTAS

Precauciones por una causa.—Cigarreras alborotadas
Madrid 5 a las 23:15.—Telegrafían de Miranda de Arga (Navarra) que se ha concentrado la benemérita por temor de una alteración del orden con motivo de celebrarse la visita de la celebre causa de las Corralizas.

Telegramas de Alicante dicen que se hallan las cigarreras alborotadas,

pues se oponen a la introducción de moldes para hacer cigarras.

Dicen que esto las perjudica.

Sentencia casada y anulada

Madrid 5 a las 23:50.—La sala del Tribunal Supremo ha casado y anulado hoy una sentencia de la Audiencia de Sevilla contra los autores del crimen de Soto Melero.

Los acusados de dicho delito serán puestos en libertad en virtud de la citada casación.

Cesión de cuatro cañones para Melilla

Madrid 6 a las 1:20.—Dicen del Ferrol que debido a las gestiones del ramo de Guerra, el de Marina le ha cedido cuatro cañones Armstrong que pertenecían a barcos de Guerra y que han sido sustituidos por otros.

Valen 40.000 duros, tienen un calibre de quince centímetros y seis toneladas de peso.

En breve serán remitidos a Melilla para la defensa de aquella plaza.

Agresión a un defensor de Nassi

Madrid 6 a las 2:10.—Comunican de Roma que un amigo del ex-ministro Nassi que en Trapani estaba dando una conferencia en favor de aquél, fué agredido por un anarquista, que le disparó dos tiros.

El defensor espontáneo de Nassi resultó ileso.

La boda del duque de los Abruzzos

Madrid 6 a las 2:10.—Cablegrafían de New-York que se habla de la boda del duque de los Abruzzos con la señorita Catalina Elkins, hija de un senador millonario yanqui.

El tenor Biel en el Real.—La solidaridad en Galicia

Madrid 6 a las 2:45.—El tenor Biel ha debutado esta noche en el Teatro Real.

Cantó la opera Sansón y Dalila, obteniendo un buen éxito.

El señor Salmeron, el señor Melia y otros diputados solidarios conferenciarán el viernes respecto a la marcha de la solidaridad en Galicia.

La cuestión de las corralizas.—Detenidos.

Madrid 6 a las 14:20.—Dicen de Miranda Arga (Navarra) que continúa en pie la cuestión de las Corralizas promovida por las discusiones sobre su propiedad.

Han ocurrido nuevos disturbios que han motivado nueve detenciones.

Las autoridades siguen tomando precauciones, vigilando la Benemérita para asegurar el orden público.

Las cigarreras vuelven al trabajo

Madrid 6 a las 14:20.—Según un telegrama oficial recibido desde Alicante en el ministerio de la Gobernación, se da cuenta que ha quedado satisfactoriamente zanjada la huelga de las cigarreras, habiéndose conseguido reducirlas.

Todas entraron al trabajo. Queda completamente solucionado el conflicto.

S. M. el Rey probando unas jacas.—Un obsequio.

Madrid 6 a las 18:15.—Comunican de Sevilla que S. M. el Rey probó en el Campo del Polo unas jacas llegadas de Madrid.

Esta mañana recibió a una comisión de la Msestranza de Sevilla la que le entregó un magnífico album.

S. M. el Rey mostró agradecidísimo.

Regreso de S. M. el Rey a Madrid
Madrid 6 a las 18:45.—S. M. el Rey saldrá esta noche a las nueve en tren especial para Madrid.

Se le prepara una despedida cariñosísima.

La Reina doña Victoria paseó esta mañana por el Paseo de las Delicias, siendo aclamada por la multitud.

El Rey a Madrid.—Regresará a Sevilla
Madrid 6 a las 22:15.—La causa de haber anticipado don Alfonso su llegada a Madrid es el tener que presidir el Consejo de Ministros y despachar algunos asuntos particulares.

Regresará a Sevilla en el exprés del sábado, después que se hayan celebrado los funerales por las almas del Rey Carlos de Portugal y del Príncipe heredero.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Una detención

Barcelona 6 a las 19:20.—La policía continúa practicando gestiones para descubrir a los autores de las

bombas explotadas últimamente en esta capital.

Esta mañana ha detenido a un joven a quien se creía complicado en dichos atentados.

Después de declarar ante el señor Juez especial ha ingresado en la cárcel, quedando incomunicado.

Un vapor con averías

Barcelona 6 a las 19:25.—Ha entrado de arribada forzosa en este puerto el vapor *Cabañal* con averías en la maquina.

Dicho buque desde Tarragona se dirigía a Marsella.

Corresponsal

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Concesión caducada para un depósito de carbón en el puerto de Palma.

Madrid 6 a las 16:40.—La Gaceta publicará un Real decreto declarando caducada la concesión que se otorgó a don Manuel Meneses, en el año 1905 para establecer un depósito flotante de carbón en el puerto de Palma.

A favor del ferro-carril Palma-Soller

Madrid 6 a las 16:40.—En breve publicará la Gaceta la Real orden declarando firme la concesión de ferro-carril secundario a favor del de Palma-Soller en construcción.

Corresponsal.

TELEGRAMA OFICIAL

Senado

Abrese la sesión a las 3:40. Preside el señor Azcárraga.

Entrase en la orden del día, poniéndose a discusión el voto particular relativo a la elección parcial de un senador verificada en Navarra, resultando elegido el señor Simomona.

El señor Calbetón apoya el voto extrahándose de que la Comisión de actas no haya examinado con detención los nombramientos de los compromisarios, existiendo una protesta; el primero retira el voto.

El señor Ruiz Grijalva dice que la retirada del voto deja en pie los ataques del señor Calbetón.

El señor Alvarez Guijarro en nombre de la Comisión contesta afirmando que no hubo lucha, venciendo el único candidato que presentóse, debiendo proclamarse senador al señor Simomona.

El señor Calbetón insiste en que hubo lucha.

Apruebase el dictamen. Se aprueba otro admitiendo en el ejercicio de senador al señor Diaz Acero, electo por Soria.

El Senado reúne en secciones. Se reanuda la sesión y continúa la interrelación del señor Cavestany sobre la primera enseñanza en Madrid.

El señor Ministro rectifica, demostrando que hay error en los cálculos del señor Maestre.

Queda terminada la interrelación y léese el resultado de las secciones. Levantase la sesión a las 7:25.

Congreso

Abrese la sesión a las 3:30. Preside el señor Dato.

Los señores Caballé, Nougués y Mayner dirigen ruegos sobre supuestos abusos de la arrendataría de consumos en Tarragona.

El ministro de Hacienda dice que resolverá con arreglo a la ley.

Continúa el debate sobre las reclamaciones de las congregaciones religiosas.

El señor Moret rectifica y dice que los efectos de la desamortización deben considerarse liquidados con el concordato y el presupuesto eclesístico.

Manifestó que se opondrá por medio de expedientes a lo que constituya gravámenes para la Hacienda nacional.

Explicó el por qué no continuaron las negociaciones iniciadas en 1902.

Manifestó su confianza en la buena fé de la curia romana para resolver la cuestión armonicamente y terminó expresando su esperanza de que el resultado del debate, sea de amparar los intereses nacionales.

El Presidente del Consejo le contesta. Dice que nada tiene que ver el asunto con el presupuesto del culto y clero.

Hace notar que todos los Gobiernos que lo tramitaron atendieron a las reclamaciones, lo cual demuestra que reconocieron el fundamento del derecho de reclamar.

Respecto a las negociaciones se servió atender a las circunstancias sobre la presentación del proyecto de ley.

Lo presentará si lo estimase necesario.

El señor Azcárate rectifica é insiste en que el estado del derecho vigente es el decreto ley de 1868.

Pide explicaciones sobre la prescripción.

El Presidente del Consejo declara que salvando el verdadero concepto jurídico de la prescripción, sobre ella no caben negociaciones.

El señor Burell apoya una proposición incidental.

Sostiene que ha habido negociación y dice que durante catorce años se ha mantenido la suspensión de los expedientes.

Opina que el asunto puede ser sometido al concordato.

El señor García Alix explica la R. O. dictada por el ministro de Hacienda con objeto de procurar mediante una negociación fijar los plazos de las reclamaciones.

El señor Senantes, en nombre de la minoría integrista declara que se abstendrá de votar por no estar conforme con las teorías de las oposiciones ni con el Gobierno.

El señor Díaz Aguado hace análoga declaración.

El Presidente del Consejo manifiesta que la R. O. del señor García Alix nada tiene que ver con el asunto según lo demuestran párrafos que lee.

Hace constar que el señor García Alix resolvió favorablemente varias reclamaciones.

El señor Urzaiz dice que votará contra la proposición por que ésta significa apazamiento opinando que todas las reclamaciones deben resolverse negativamente.

El señor Azcárate explica su criterio radical.

No obstante firmó la proposición. El ministro de Fomento recogiendo una interrupción del conde de Romanones, declara que el Gobierno está conforme con la doctrina legal definida por el jefe del Gobierno y del partido, señor Maura.

Desechase la proposición por 133 votos contra 46.

Continúa la discusión del proyecto de Administración local.

Se desechan varias enmiendas de los señores Salvatella, Rodes y Alvarado al artículo 9.º

El señor Lombardero da cuenta de la adición hecha al artículo 9.º como resultado de las enmiendas admitidas.

Los señores

